



— REPÚBLICA H —



#OPINIÓN

Testimonios de residentes y visitantes coinciden: evitar traslados nocturnos, modificar horarios, cancelar viajes. Reglas impuestas por la violencia

CIERRE VACACIONAL VIOLENTO EN MORELOS

M

orelos llega al cierre de la temporada vacacional decembrina con **saldo rojo**: violencia en municipios turísticos, **ataques armados** recientes y una percepción de inseguridad que ya modificó las conductas de viaje.

En **Cuautla**, un **ataque armado** dejó sin vida a un trabajador del servicio de recolección de basura. En **Jonacatepec**, bajo la administración de **Israel Andrade Zavala (Morena)** –quien ha tenido serios problemas de gobernabilidad desde que llegó–, un policía municipal fue asesinado y una mujer resultó herida. En **Yau-tepec**, el hallazgo de un cuerpo en una barranca de la zona de Cocoyoc volvió a encender las alertas en época vacacional.

Morelos, que durante años fue uno de los destinos preferidos del centro del país para fines de semana largos y vacaciones familiares, cerró diciembre con miedo. Testimonios de residentes y visitantes coinciden en lo mismo: evitar traslados nocturnos, modificar horarios, cancelar viajes. Nuevas reglas impuestas por la violencia.

Cuautla, gobernado por Jesús Corona Damián (Morena); Emiliano Zapata, por J. Santos Tavares García (PVEM);

Los hechos de alto impacto continúan sin señal clara de control

Jiutepec, por Eder Rodríguez Casillas (PAN); Yautepec, por Eder Alonso Gutiérrez (Nueva Alianza); y Temixco, por Israel Piña Labra (PAB), concentran buena parte de los homicidios y delitos de alto impacto en el estado, de acuerdo con cifras actualizadas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) para 2025.

Las corporaciones **policiales locales** aparecen con frecuencia rebasadas y, en algunos casos, señaladas por **vínculos o tolerancia** hacia grupos criminales. Los ataques se han normalizado incluso en zonas concurridas, como parte de una tendencia que no se ha roto.

Al cierre de 2025, los datos más recientes del SESNSP confirman que **Morelos mantiene niveles elevados de homicidio doloso**. De enero a septiembre se registraron aproximadamente mil 161 asesinatos, cifra que mantiene al estado por encima de la media nacional y entre los más violentos del país, tanto en términos absolutos como per cápita.

Si bien la administración de **Cuauhtémoc Blanco heredó instituciones de seguridad debilitadas**, policías municipales **rebasadas** y territorios en disputa, a más de un año de la llegada de la gobernadora **Margarita González Saravia**, los hechos de alto impacto continúan sin señal clara de control institucional. **La violencia no se ha contenido: se administra.**

...
EN CORTO: Caminos del Mundial. El Gobierno del Estado de México iniciará la rehabilitación de carreteras clave rumbo al Mundial, con una inversión de **900 millones de pesos**. Los trabajos se concentrarán en **10 municipios de los Valles de Toluca y México**, en vialidades que conectan aeropuertos, zonas metropolitanas y destinos turísticos. La apuesta: llegar al evento con caminos en condiciones y capacidad para millones de visitantes.

Nos vemos a las 8 por el 8 TV

@SOFIGARCIAMX